
CARTA ABIERTA DE HUÉRFANO DE ETA SEVILLANO A PABLO CASADO

LOS HUÉRFANOS DE ETA TE PEDIMOS QUE EL RECONOCIMIENTO 
COMO VÍCTIMAS FORME PARTE DE TU ‘CONTRATO CON ESPAÑA’

No te pido que te pongas al lado del ministro Marlaska. Te pido que te estés al lado de las 
víctimas, de los huérfanos de ETA que ya no aguantamos más y que no soportaríamos que 
nuestras reivindicaciones cayeran en la trinchera del rifirrafe político de nuevo.

Te pido que contribuyáis con vuestras propuestas a mejorar y a acelerar la vía para el 
reconocimiento como víctimas de pleno derecho, que lo lideréis sumando.

Es urgente que el presidente del PP que es de mi generación se ocupe y preocupe de gente como 
yo que necesitamos al Estado independientemente de quien gobierne. Es una causa justa que no 
va contra nadie.

Estimado Pablo, te felicito por tu elección como presidente del PP. Te deseo aciertos para que tus 
propuestas ayuden a construir una España mejor. Es evidente que empieza un nuevo tiempo político
en España y los huérfanos de ETA que necesitamos del reconocimiento del Estado, creemos y 
queremos que éste sea el definitivo intento que nos sitúe al nivel de atención, dignidad, justicia y 
reparación que nos falta, como es mi caso, desde que hace 36 años, cuando yo tenía 3 y tú 1, los 
terroristas asesinaron a tiros en Rentería a mi padre, el Policía Nacional Antonio Cedillo Toscano. 
Esto sí que es pagar un precio político.

Ahora que estás en la máxima responsabilidad de tu partido y como líder nacional te pido también 
la máxima sensibilidad con la reparación y el reconocimiento que nos garantice poder desarrollar 
dignamente nuestro proyecto de vida. Como huérfano de ETA con secuelas acreditadas te pido que 
el reconocimiento como víctimas de pleno derecho forme parte de tu ‘contrato con España’.

Fuimos los niños a los que los terroristas arrebataron a nuestros padres y que hoy como adultos 
tenemos fobias, inseguridades, ansiedades, enfermedades y lastres que nos han impedido 
desarrollarnos en facetas tan importantes como la construcción de un proyecto de vida autónomo e 
independiente. Si nuestro día a día es una cuesta arriba para todo lo cotidiano, imagínate para 
formarnos profesionalmente, para hacer una entrevista de trabajo o para conseguir la confianza de 
un contrato y poder mantenerlo cuando llegan los días grises. Hay mucho trabajo por hacer en este 
sentido. Mucho. Mucho más allá de los homenajes y las frases hechas. La Oficina de Atención a 
Víctimas del Ministerio del Interior debe mejorar muchísimo.

Pero sobre todo, hay que corregir la interpretación cicatera y errónea de la Ley de Solidaridad que 
nos deja fuera al negarnos la condición de víctimas de pleno derecho a personas que no estuvimos 
presentes en los atentados pero que tenemos secuelas acreditadas como consecuencia de éste. En mi
caso, el reguero de consultas frecuentes a psiquiatras, psicólogos y médicos se hizo fijo a partir de 
los 5 años, cuando tú tenías 3.

Es urgente que la sensibilidad con las víctimas que en estos días te he escuchado sean algo más que 
un gesto. Es urgente que el PP que ha tenido estas semanas el mensaje vivo de las víctimas de ETA 
ahora no lo olvide. Es urgente que el presidente del PP que es de mi generación se ocupe y 
preocupe de gente como yo que necesitamos al Estado independientemente de quien gobierne. 
Es una causa justa que no va contra nadie.
Contribuir a que el relato del fin de ETA en España se cierre en firme exige ayudar a que huérfanos 



con secuelas tengamos el reconocimiento que nos permita vivir en paz.

Entiendo las diferencias que políticamente pueda tener tu partido con el actual gobierno. Por eso no
te pido que te pongas al lado del ministro Marlaska si crees que no lo tienes que hacer. Te pido
que te estés al lado de las víctimas, de los huérfanos de ETA que ya no aguantamos más y que 
no soportaríamos que nuestras reivindicaciones cayeran en la trinchera del rifirrafe político 
de nuevo. Por favor, haz todo lo que esté en tu mano para evitar que caigamos en el sumidero del 
enfrentamiento partidista. Habrá otros temas en los que demostrar que sois partidos que piensan 
diferente. Si Marlaska ha dicho ya en el Congreso cuál es su voluntad y el camino para el 
reconocimiento como víctimas de pleno derecho de los huérfanos, te pido que contribuyáis con 
vuestras propuestas a mejorarlo y a acelerarlo, que lo lideréis sumando. Será un triunfo de todos los 
que sufrimos y el mejor reconocimiento a la memoria de todos los que, como mi padre, dejaron su 
vida por España.

Con este cabo suelto de España atado y libre de polémica, cauterizado por el sentido común de los 
partidos, será el momento de hablar y opinar sobre todo lo demás. Y te lo dice un huérfano de ETA 
que ha visto cómo su madre tuvo que subsistir con una mísera pensión durante décadas, que atendió
como mejor pudo desde el teléfono de nuestra casa durante más de 20 años a víctimas como ella 
porque no había ningún tipo de cobertura, que hemos tenido que ver cómo el asesinato de mi padre 
quedaba impune porque se dejó prescribir en un cajón …

Tengo 39 años. Soy padre de dos hijos. Cada día pongo lo mejor de mí, a veces sin saber de dónde 
sacar la fuerza, para dejarles una España mejor que en la que yo he crecido. Libre de odio, sin 
rencor, en paz. Seguro que como haces tú con los tuyos. Me hice psicólogo para entenderme mejor 
y poder ayudar a gente que sufre como yo. ETA me ha acompañado sin elegirlo toda mi vida. Me 
pongo a tu disposición para ayudar a que este nuevo tiempo político sea en el que por fin se cierre la
herida fresca del terrorismo desde la unidad.

Un saludo.
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